
Leçon n°        Les familles de mots

a)  Les  mots  de  la  même  famille  ont  une  partie  commune   :  c'est  le
radical.
b) Les mots de la même famille ont un sens commun : ils se rapportent
à une même idée.

Exemple   :  terre – déterrer –  terrier –  terrestre sont des mots de la
même  famille.  Ils  ont  un  même  radical (« terr »)  et  leur  sens  à  un
rapport avec la terre.

 Terrible et terrifiant → ont le même radical mais n'ont pas de sens
commun avec la terre : ce ne sont donc pas des mots de la même famille.

Pour écrire des mots de la même famille, j'ajoute des lettres avant ou
après le radical. Je vérifie que les mots formés se rapportent à une
même idée.
Exemple   : mots de la même famille que colle : collage – coller – décoller.
Tous ces mots ont bien un lien (un sens commun) avec le mot colle.

Dans une famille de mots, tous les mots ne sont pas du même type.
Exemple   : jardin (nom) – jardiner (verbe).

J'ai compris si … je barre l'intrus dans chaque famille de mots.

a) le froid – froisser – refroidir – la froideur

b) malade – la maladie – malheureux - maladif

c) couper – découper – coupant – le courant

d) la crème – la crêpe – la crèmerie – le crémier

e) la fermière – fermer – le fermier – une ferme


